
第１１２回定例会 一般質問通告一覧表 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
岬 光彦 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 南海トラフ地震臨時情報時の市の対応・対策について 

(１) 当市は、南海トラフ地震関係自治体に属するのか。 

(２) 臨時情報をどう生かすのか。 

(３) 海水浴場を閉鎖した自治体もあるが、市の今回の行動と今

後の対応・対策は。 

 (４) ｢巨大地震警戒｣が発表された場合の市の対応・対策は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 米や水の在庫不足・価格高騰について 

(１) 市民生活にどのような影響があるのか。 

(２) 南海トラフ巨大地震注意報が出た影響はあるのか。 

(３) 米・水不足や価格高騰の今後の見通しは。 

(４) 学校給食への影響は。 

 

２ ＰＦＡＳ(有機フッ素化合物)について  

(１) 水道水のＰＦＡＳ全国調査について 

(２) 市内の河川等の調査について 

 

３ 腎臓病患者の環境整備 

(１) 福祉タクシーの島内共通券の検討  

(２) 災害時の交通手段の確保  

(３) 検診の再受診率の向上施策 

 

４ 感染症対策の啓発強化 

(１) 感染症(新型コロナ・マイコプラズマ肺炎)の市内発症状

況並びに対策 

(２) 感染症対策の啓発強化 

 

５ 防災減災対策 

(１) 観光客に対し避難場所等の周知 

(２) ＡＥＤ講習の継続性 

(３) ＡＥＤ(自動体外式除細動器)三角巾配備の進捗は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

担当部長 

  

１ 今年の淡路市夏まつりの検証 

(１) 市民からの苦情は。 

(２) 実行委員会での交通渋滞に向けた対策は。 

(３) 今年の観客の数と島内・島外の比率は。 

(４) 市民のためのクルーズ船チャーターを考えては。 

(５) 各地区での花火大会への取組は。 

 

２ 本市の公益通報制度は。 

(１) 行政における公益通報制度とは。 

(２) 本市の公益通報制度は。 

(３) これまでの内部告発との違いは。 

(４) 本市においてパワハラ等で職員が体調を崩した例は。 

(５) 県政・市政間の連携への影響は。 

 

３ 南海トラフ大地震への備えについて 

(１) 巨大地震注意発令後の市の動きは。 

(２) 高齢者入所施設、障がい者入所施設の防災対策 

(３) 医療的ケア児の災害対応について 

(４) 届出避難所改修補助の進捗は。 

(５) 体育館等の空調整備とトイレカーの配備への取組は。 

(６) 大規模災害への備え啓発事業の進捗は。 

(７) 市が備蓄している飲料水の量は適切か。 

 

４ 町内会助成金の増額について 

 (１) 町内会に加入している世帯としていない世帯の数（地域別

では） 

 (２) 町内会に加入している世帯としていない世帯の数につい

て、市発足時との比較は。 

 (３) 市発足時から助成額が１２０万円増額している経緯は。 

 (４) 町内会活動に必要な経費は、市は補助すべきでは。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 地震対策の初動と避難所運営について 

(１) 市は、地震が来たときに一番にすることは何か。 

(２) 市民は、どう行動すればよいか。 

(３) 避難所に集まってからの行動は。 

(４) 避難所に来ない人は、どのように連絡を取るのか。 

(５) 市が備蓄している食料は、どのくらいの期間もつのか。 

(６) 救援物資は、何日で届くのか。 

(７) 避難所でのペットの受入は、どう対応するのか。 

(８) 避難所には、どのくらいの期間滞在できるのか。 

(９) 避難所でのお風呂問題について 

(10) ストレスや体調不良の方は、どのように対処するのか。 

(11) 高齢者の薬は、どうするのか。 

 

２ 民泊の具体策 

(１) 問題が発生したときは、行政としてどのような対応ができ

るのか。 

(２) 自ら注意したり、貸主に伝えたり、警察に通報する以外の

方策はあるか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 市内の公共交通について 

(１) 市内で、公共交通空白地域の状況は。 

(２) 公共交通空白地域への対応について 

(３) あわ神あわ姫バスの南進の乗車料金のアンケートに対す

る回答や要望は。 

(４) 下司、里地域の人口と世帯数、高齢化率は。 

(５) あわ神あわ姫バスの南進ルートを、下司、里を通るルート

に変更する計画はあるか。 

(６) 地元の要望をどのように考えているか。 

(７) 市民には、年間パスポートを作成してはどうか。 

(８) 精神障害者手帳保持者の高速バス交通費について、県に要

望した結果は。 

 

２ 新規就農者への対応について 

(１) 農業を始めたいと思ってから就農までの流れは。 

(２) 新規就農にあたってのハードルは何か。 

(３) これまでに新規就農者確保のための事業を活用して、就農

した人数とリタイアした人数は。 

(４) リタイアをした理由は。 

(５) 継続するために必要だったと考えることは。 

(６) 他自治体の取組について 

(７) ６次産業化への取組状況は。 

 

３ 阪神・淡路大震災３０周年事業について 

(１) 令和７年１月１７日は、阪神・淡路大震災から３０年とな

る。３０年を迎えるにあたって、何らかの事業は計画してい

るか。 

(２) 阪神・淡路大震災に関係する資料の保管状況は。 

 

４ 新型コロナワクチン(レプリコン)接種について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

 

１ Ｌｉｖｅ１１９(映像通報システム)について 

(１) Ｌｉｖｅ１１９とは。 

(２) 映像による効果は。 

(３) 助かる命の可能性は。 

 

２ 市の総合防災訓練について 

(１) 今秋の訓練の内容は。 

 (２) 例年どおりの訓練から、現実に沿った訓練は。 

 (３) 訓練にＬｉｖｅ１１９の講習を取り入れては。 

 

３ 給食の地産地食について 

(１) 市内と島内２市、島外で調達する食材品目とその割合は。 

 (２) ＪＡなどとの協力体制は。 

 (３) 各農家との協力体制は。 

 (４) 食材調達と献立の問題点は。 

 (５) 給食の課題とその解決に向けて 

 

４ 出生率について 

(１) 当市と近隣市の出生率は。 

(２) 当市の出生率が低い原因は。 

(３) 安心して子どもを産み育てるためには。 

(４) 地域で子どもを育てるには。 

(５) 今後の子育て支援に関する予算の考え方は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
土井晴夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

１ 交通政策 

(１) 国、県道の混雑・渋滞緩和策 

ア 都市整備部が計画の渋滞緩和策 

イ 国道２８号線 淡路インター～夢舞台周辺 

｢田ノ代交差点の北行右折レーンの延長と青信号右折時間の

延長｣改善策 

ウ 県道３１号線 淡路高校前交差点北行青信号の時間延長 

エ パーク＆ライド駐車場の整備についての見解 

オ 観光客へ交通アクセス｢公共交通の利用促進｣の啓発強化 

(２) 生活・通学道路の安全確保対策 

ア 市内の学校周辺道路に設置｢横断歩道区画線｣のカラー化 

イ 小中学校周辺道路(市・県道)の法定速度の時速３０キロに変更

(２０２６年９月道路交通法の改正に基づく)への見解 

ウ 市道(仁井ふるさと道)における速度決定と標識の設置 

(３) 交通安全への取組 

ア 交通安全協会の活動 

(ア) 児童、生徒、市民への講習重点事項と成果 

(イ) 交通安全協会への加入状況と啓発、市内の協力企業、団体数         

(ウ) 加入が少ない理由は何か。 

(エ) 交通安全協会会員のメリットは何か。 

(オ) 交通安全協会への補助金の推移 

イ 信号機の設置｢夢舞台南側出入口とアクアイグニス淡路島出入

口｣への見解 

(４) 交通利便性の向上 

ア 通学バスの乗車対象者｢通学児童、生徒｣の拡大 

イ 市バス｢あわ神・あわ姫｣のタイムリーな乗継の向上やバス停の増

設計画 

２ 健康増進｢ヒヤリングフレイル(耳の虚弱・難聴者)支援｣ 

(１) ヒヤリングフレイルチェックの実施状況 

(２) 耳の虚弱、難聴の予防は。 

(３) 補聴器の補助に対する見解 

(４) 行政窓口における難聴者対応 

     軟骨伝導イヤホーンの設置推進 

３ 農業振興策 畜産農家支援 

(１) 飼育における負担軽減策 

国(戦略作物交付金)県(産地交付金)事業等における畜産農家

との関わりと双方のメリット 

(２) 当該事業の参加農家件数(畜産農家・生産農家)と今後の推進策 

(３) 堆肥センターの設置(国推奨の有機肥料の供給と畜産農家の負担

軽減に貢献)への見解 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 島内上空新飛行経路について 

(１) 市長会要望(６月２１日)に対する県・神戸市からの回答に

ついて、市の認識は。 

(２) ３空港懇談会の合意(７月１５日)に対する市の考えは(合

意を是とするのか)。 

(３) 実機飛行について 

 

２ 学校で利用する端末や当局が使用を勧めるアプリの個人情報

について 

(１) 当局(学校)が市民(生徒)にダウンロードさせて利用する

アプリ等は、どれだけあるのか。 

(２) 学校でのタブレット(学習端末)利用上の個人情報保護に

ついて 

(ア) 現状 

(イ) 文科省の調査に対する回答は。 

(３) 当局が使う(推奨する)アプリ等、例えば母子アプリ(母子

モ)は当局が個人情報の保護の主体か。 

(４) 当局(市教委・学校)が主体として個人情報保護をする観点

で、アプリ開発業者に制限を設けていく契約などの手法をと

るべきではないか。 

 

３ プール施設と学校プール授業について 

 

４ 可搬式ハンプ(道路上凸部)の設置実証実験の検証と今後につ

いて 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 食料と農業問題について 

(１) 米不足の状況に対して、市民への影響と対策はどうか。 

(２) 農業従事者、耕作地、農業所得の現状と推移は、どうなっ

ているか。 

(３) 営農と暮らしが成り立つ施策は、どうなっているか。 

(４) 新規就農者の確保と育成を重視する施策はどうか。 

(５) 有機農業など、環境保全型農業への具体策は。 

 

２ 旧野島小学校運動場について 

(１) 旧小学校譲渡時の運動場の使用契約は、現在も変わらない

のか。 

(２) 運動場使用について、市民の理解は得られているか。 

(３) 地域のイベントや災害時の避難所としての対応など、どの

ように考えているのか。 

(４) 小学校の周辺道路などの管理は、どのようになっているの

か。 

 

３ 訪問介護について 

(１) 訪問介護への利用者の要望に、応えられているのか。 

(２) 人材不足といわれている実態はどうか。 

(３) ヘルパー資格取得支援の状況や、介護事業者に対する支援

など現状と今後について問う。 

 

４ 老人日常生活用具給付等事業について 

(１) 簡易クーラーの設置状況はどうか。 

(２) 事業についての周知は、どのようにされているか。 

(３) 猛暑で熱中症が多発している。簡易クーラーの設置や活用

を促進する手立てについて、どう考えているのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 南海トラフ地震への備えについて 

(１) 明石海峡大橋の通行止めや港の液状化等による交通イン

フラが寸断された際の対応は。 

(２) 備蓄品について 

ア 備蓄品を各避難所に配布するのは、いつ、誰が、どのよう

に行うのか。 

イ 各避難所への備蓄倉庫の必要性について。加えて、備蓄品

及び支援物資の品目や数量等を取りまとめたプラットフォ

ーム公開について。 

(３) 避難所について 

ア 身近な避難所の運用について。また、一次避難所とのすみ

分けについて。 

イ 発災時に渋滞が発生した際の避難所までの誘導について 

ウ 二次避難所、特に小中学校体育館への空調設備の必要性に

ついて 

(４) マンホールトイレの設置について 

(５) 避難所が被害を受け開設できない際の対応は。また、未然

に防ぐ対応は行っているのか。 

(６) 小中学校体育館を避難所として開設した際の授業との兼

ね合い、また、学びの保証について。 

 

２ ２０２１年からの市政を振り返って 

(１) ３年半を振り返っての自己採点は。 

(２) これから必要と考える政策は。 

(３) 次回の選挙への出馬の意向は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
田中孝始 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 道路照明と防犯灯の認識共通化について 

(１) 市民の声 

(２) 各地域での差は、どうしてできるのか。 

(３) ソフトランディングの行方は。 

 

２ 安心して暮らせる地域に 

(１) 避難所整備は良い。ソフト面はどうしていくのか。また、

市所有会館の整備は進むのか。 

(２) 地域の魅力アップはイベント志向。地域が生き残るための

取組に｢市民活動応援制度｣の創設が必要ではないのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 産業振興について 

(１) 農業(果樹、花卉、畜産)、水産業、商工業の状況について 

ア 生産・漁獲状況や流通価格等の現状、または課題は。 

イ 担い手不足や六次化産業化の取組についての対策や成果

は。 

(２) ビジネス支援体制について 

ア ビジネスサポートセンターの現状と課題は。 

イ 新規起業等の現況は(業種、年代等)。 

ウ 支援メニューの対象は(業種等の緩和が必要だと考える

が)。 

 

２ 健康寿命促進について 

(１) 健康寿命促進のメリットを改めて伺う。 

(２) いきいき１００歳体操の普及状況や今後の目標は。 

(３) 海外では、公園に健康遊具を設置している所も多い。今、

そのような設備を備えた公園はあるのか。また、当市でもそ

のような設備の充実を図るべきだと思うが、その見解は。 

(４) 福祉会館横の公園遊具を誰でも利用できる、皆が集まれる

公園、例えばインクルーシブ公園化するという考えは。 

(５) 笑ったり大声を出すことは、健康促進には重要。高機能な

カラオケシステムのレンタルなどはどうか。 

 

３ スクールバス運行について 

(１) 現状の対象区域や条件、利用人数、または、どのような課

題があるのか。 

(２) 統廃合の際における地域要望等の経緯は。 

(３) 国庫補助だと思うが、明確なルールがあるのか。距離対象

等における、市独自の判断での条件緩和はできないのか（子

育て支援策としても）。 

 

※インクルーシブ公園とは 

障がいがあってもなくても、みんなで一緒に遊べるよう工夫さ

れている公園。転倒してもケガをしにくいクッション性に優れた

地面や、車いすのまま利用や乗り移ることができる遊具などが整

備され、子どもを安心して遊ばせることができるこれからの公園

の形として、今注目を集めています。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 協働によるまちづくりの推進 

(１) 住民による地域課題に取り組む地域運営組織への支援は。 

(２) 農村ＲＭＯ立ち上げ育成への支援は。 

 

２ 支え合う地域福祉の推進 

(１) 重層的支援体制整備事業の推進状況は。 

(２) 交通弱者への支援強化策は。 

(３) ひとり親に対する支援強化策は。 

  

３ 地域資源の活用 

(１) 観光振興と交通インフラの整備の方向性は。 

(２) 世界平和大観音像の解体後の土地有効活用は。 

 

４ 学校教育の充実 

(１) 学校運営協議会(ＣＳ)の推進状況は。 

(２) 部活動地域移行推進計画の進捗状況は。 

 

 

 

 

 

 

 

※地域運営組織とは 

地域の暮らしを守るため、地域で暮らす人々が中心となって形

成され、地域内の様々な関係主体が参加する協議組織が定めた地

域経営の指針に基づき、地域課題の解決に向けた取組を持続的に

実践する組織のこと。 

 

※農村ＲＭＯとは 

農村型地域運営組織(Region Management Organization）のこ

とで、複数の集落の機能を補完して、農用地保全活動や農業を核

とした経済活動と併せて、生活支援等地域コミュニティの維持に

資する取組を行う組織のこと。なお、農村ＲＭＯは、ＲＭＯ(地

域運営組織)の一形態と整理されています。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１４ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 入札制度(随意契約)について 

(１) 年間の随意契約件数は。 

(２) 契約事案の発生から随意契約締結までの事務処理手順は。 

(３) 随意契約を行う場合、特に留意している事項は。 

    

２ 生穂新島運動公園多目的広場について 

(１) 利用状況は。 

(２) 利用申請の方法や利用料金の支払方法について、利便性向

上に向けた取組は行われているのか。 

(３) 受付業務のデジタル化の方向性は。 

(４) 多目的広場の今後の整備方針は、どのように考えているの

か。 

 

３ 米品薄の流通量減少について 

(１) 本市の状況把握と品薄解消に向けた取組は。 

(２) 現状の米作付面積と品種は。 

(３) 市内休耕田の現状と対策は。 

(４) ふるさと納税の返礼品で、米を希望する件数は増加してい

るのか。 

 

４ 兵庫県内市町の水道料金改正の動きについて 

 

５ 熱中症警戒アラートについて 

 

６ 引き取り手がない無縁納骨の状況について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１５ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 空地、空家等への市の対応 

 (１) 空家等対策協議会の位置付け 

 (２) 空家等対策協議会の働き 

 (３) 空家等の適切な管理条例で所有者が複数いる場合 

 (４) 災害等で義務者不明の場合の費用の徴収 

 (５) 空地、空家等の固定資産税納付者名を開示する条例制定 

 

２ 市の芸能文化の創立 

 (１) 夏祭りの方向性 

 (２) 薪能の中止理由 

 (３) よさこい踊りを市の芸能踊りに 

 

 


